



PPE: Série de portraits à l'occasion du 10e anniversaire

14 septembre 2018 | Stephanie Engeli, Paul Donahue

Catégories: Société | Organisation et personnel | Eau et développement

La recherche dans les pays à revenus faibles et intermédiaires est un élément important dans la mission de l'Eawag. Le programme de partenariat de l'Eawag avec les pays en développement (PPE) a vu le jour dans le but de renforcer la recherche et les rapports en matière de recherche avec des étudiants et institutions universitaires de l'hémisphère sud. Dix années plus tard, avec plus de 80 boursiers venant de 28 pays différents, le PPE célèbre la construction réussie de passerelles et le transfert de connaissances scientifiques.

Initié à l'origine comme un programme de bourses de recherche destiné uniquement aux étudiants en master à l'Institut UNESCO-IHE, le PPE a élargi sa portée et son impact en 2008 pour inclure un programme mondial de bourses de recherche sur trois à quatre mois, un programme distinct d'échanges avec l'IHE et un programme de scientifiques invités. Le programme boursier du PPE est la composante majeure du PPE et finance actuellement six bourses de recherche par exercice budgétaire à des étudiants brillants originaires de pays en développement, de préférence des doctorant(e)s qui travaillent sur des sujets d'importance environnementale, technique et/ou sociale en collaboration avec le personnel de l'Eawag.

« Le programme PPE renforce les liens qui existent avec toute une sélection d'instituts choisis de l'hémisphère sud et comble les besoins urgents en experts et chercheurs qualifiés en Afrique, en Asie et en Amérique Latine » estime Christoph Lüthi, chef de département chez Sandec

Pour être acceptés dans le PEE, les sujets de recherche des étudiants doivent être importants pour le pays en développement en question et traiter de questions cruciales comme les problèmes de raréfaction de l'eau, la pollution environnementale et la perte de biodiversité. Dans leurs dossiers de candidature, les étudiants doivent aussi faire preuve d'excellence scientifique. Chaque bourse est affiliée à l'un des départements de recherche de l'Eawag.

Au cours des deux prochains mois, nous présenterons les portraits de différents boursiers PPE qui raconteront leurs réussites et expériences à l'Eawag.



Pauline Cherunya, Kenya
boursière PEE en 2015
Doctorante, Département Sciences sociales
de l'environnement, Eawag

Je suis Kenyane. J'ai découvert le programme PPE par hasard en 2013 en faisant la connaissance d'un chercheur de l'Eawag dans le cadre d'une conférence internationale. En me renseignant davantage sur l'Eawag en 2014, je me suis inscrite pour participer à un cours de 2 jours sur les interventions du programme WASH. J'ai été fascinée par les installations de recherche disponibles, l'environnement de travail agréable et surtout par les sujets de recherche intéressants abordés dans le département Sciences sociales de l'environnement et dans les départements de Sandec.

Après mon master, je me suis inscrite au programme PPE 2015 dans le but d'étudier les possibilités de mener une recherche de doctorat dans le cadre du programme Wings à l'Eawag. Wings est un programme stratégique inter- et transdisciplinaire qui s'efforce de développer des systèmes d'assainissement et d'approvisionnement en eau innovateurs non raccordés au réseau, capables de concourir sur un pied d'égalité avec les systèmes basés sur des réseaux.

Durant les quatre mois de mon stage PPE, j'ai eu une occasion excellente d'interagir avec les éminents chercheurs du département Sciences sociales de l'environnement et des départements de Sandec, lesquels sont rodés au travail dans des services d'utilité publique comme l'approvisionnement en eau et l'assainissement. J'ai aussi participé à des séminaires hebdomadaires où nous avons étudié de la documentation sur le passage à la durabilité, de nouveaux modèles d'affaires, des écrits et publications scientifiques et des méthodes qualitatives. Les interactions et les séminaires m'ont fourni des enseignements utiles pour ma thèse de doctorat et, en coopération avec mes superviseurs, nous avons réussi à définir un sujet de recherche intéressant: l'étude - sous l'angle de la demande - du passage à un réseau adéquat d'assainissement dans les quartiers populaires de Nairobi. J'ai commencé en tant que doctorante au département des Sciences sociales de l'environnement à la fin de mon stage PPE.

Le PPE demeure une période importante dans ma carrière, car il m'a donné la chance unique de bénéficier du soutien de chercheurs chevronnés qui m'ont aidé à développer des idées de recherche, menant à l'identification de lacunes de recherche importantes. Du fait de l'expérience que j'ai acquise à l'Eawag, je me vois bien participer à des développements dans les secteurs de l'assainissement et de l'approvisionnement en eau de villes africaines – grâce à la recherche, aux processus politiques et à l'implémentation de projets.

Tant que je suis encore à l'Eawag, je suis ravie de pouvoir continuer à partager mes expériences avec les nouveaux boursiers PPE qui arrivent tous les ans – de leur montrer comment ils peuvent exploiter de leur mieux le temps qu'ils passent ici à apprendre et à acquérir une compétence socio-culturelle en voyageant!

Links

[Information sur le programme de partenariat de l'Eawag avec les pays en développement \(PPE\)](#)

Série Portrait : Partie 2

Série Portrait : Partie 3

Contact



Christoph Lüthi

Tel. +41 58 765 5614

christoph.luethi@eawag.ch

<https://www.eawag.ch/fr/portail/dinfo/actualites/news-archives/detail-de-larchive/ppe-serie-de-portraits-a-loccasion-du-10e-anniversaire>